

DIVERSIDAD / SEXUALIDAD / SOCIEDAD / TENDENCIAS

Despojan de su título a Miss Transexual Reino Unido y no es por lo que imaginas

El Ciudadano · 1 de septiembre de 2016





Jai Dara Latto, una escocesa de 22 años, fue nombrada Miss Transexual Reino Unido en una deslumbrante ceremonia celebrada en Londres en el mes de septiembre, seis meses después Jai pierde su corona bajo la acusaciones de que ella era una reina de “ficción y no lo suficientemente transexual». Así lo ha comunicado la organizadora del evento, Rachael Bailey, quien explicó que la decisión se tomó después que aparecieran unas imágenes de la modelo en calzoncillos en su casa y haciendo ejercicio en un gimnasio en una camiseta y pantalones cortos con un look muy masculino: *‘Cuando Jai participó en el concurso dijo que era transexual a tiempo completo y no lo es, es una reina de ficción y no vive como mujer a tiempo completo’*, explicó Bailey.

Las imágenes de la polémica se tomaron como parte de un documental de la BBC 3 titulado ‘Miss Transexual’ y que se emitirá el próximo mes de marzo. Jai insiste en defenderse: *«Soy transexual. Me parece que Rachael ha basado sus afirmaciones y su opinión subjetiva tras haber visto el documental que aún no se ha emitido. Quería*

compartir una carta de mi médico donde dice que tengo disforia de género (cuando la identidad psicológica como hombre o mujer es opuesta a su sexo biológico) pero decidí no hacerlo. Además, ser transexual no es lo mismo que pertenecer a un club exclusivo. Cada persona es diferente».

El premio principal por valor de 10.000 libras (12.777 euros) era para hacerse una cirugía de reasignación de sexo en la India pero Jai dice que ha devuelto esta cantidad y que, en su lugar, espera que el tratamiento de cambio de sexo se lo pueda realizar en su tierra, Escocia.

También había un premio en metálico de 5.000 libras (6.388 euros) para la ganadora, así como un contrato para dar clases de modelaje por valor de 3.000 libras (3.833 euros) que ahora ha sido adjudicado a la siguiente clasificada. Además, la organización ha decidido que la corona pase a otra reina de la belleza transexual, Daisy Bell.

Jai Dara Latto planea una caminata de 30 millas (más de 48 kilómetros) en zapatos de tacón alto para poner de relieve los problemas que enfrentan las personas en espera de la transición de género: *«El documental muestra claramente mi vida a tiempo completo en mi comunidad que funciona en base a la interacción con la familia, amigos y otras personas en mi rol de género en la que me siento más cómoda. Cuando una persona transexual le dice a otra: 'Usted no es lo suficientemente transexual y ha incumplido los términos y condiciones del certamen', suena tonto cuando lo explicas y argumentas de esa manera».*

Pero desde la organización insisten en mantener su postura: *«La ropa interior es muy importante para las mujeres trans, es uno de las primeras cosas que hacemos es cambiar nuestra ropa interior ya que nos hace sentir como somos, una mujer».* Pero Jai cree que se está forzando a las mujeres trans a un «estereotipo» femenino.

